



BARCELONA TRIBUNA **Santi Vila**, conseller de Territori i Sostenibilitat



JOAQUIM GAY DE MONTELLA
PRESIDENTE DE FOMENT DEL TREBALL

“Buena intervención de un conseller que busca y favorece el diálogo y el pacto. Su tono constructivo y respetuoso es de gran valor”



SIXTE CAMBRA
PRESIDENTE DE LA AUTORITAT PORTUARIA DE BARCELONA

“Transmite a un mismo tiempo un pensamiento político propio y una gran capacidad de análisis del sector de las infraestructuras”



MIQUEL VALLS
PRESIDENTE DE LA CAMBRA DE COMERC DE BARCELONA

“Su labor como conseller de Territori es magnífica y me parece que es un político prometedor”



ANNA FUSTER
SENIOR MANAGER DE DELOITTE

“Destacaría su idea de que las infraestructuras están notablemente maduras y ahora hace falta una gestión inteligente de las mismas”



JOSÉ MONTILLA
SENADOR DEL PSC, EXPRESIDENTE DE LA GENERALITAT

“Una exposición orientada al sector, pero con mensajes muy claros de carácter global y por tanto didáctica y, muy importante, centrada”

“Hay que aprovechar la legislatura al máximo para afianzar la recuperación”



PEDRO MADUENO

El conseller de Territori i Sostenibilitat fue el protagonista del foro Barcelona Tribuna, organizado por La Vanguardia

SILVIA HINOJOSA
Barcelona

Santi Vila apostó ayer porque el Govern de la Generalitat acabe la legislatura, la “aproveche al máximo” y se centre en la gestión de los asuntos cotidianos, entre ellos los presupuestos del 2015, cuyo proyecto de ley llevará al Parlamento “el día después” del 9-N, y ya se verá qué apoyos consigue. “El Govern hará los deberes”, porque Catalunya necesita cierta estabilidad para afianzar su salida de la crisis, aseguró el conseller de Territori i Sostenibilitat en el foro Barcelona Tribuna, que organizan la Societat Econòmica d'Amics del País, la Associació Espanyola de Directius y La Vanguardia.

Vila, voz moderada en CDC, apostó ante una nutrida representación del ámbito empresarial y de las infraestructuras por “reformar y regenerar”, visto que “el sistema de la España de las autonomías ha colapsado”, pero sin romper con el Estado. “Me cuesta en-

tender” la desobediencia, aseguró el conseller. “Me choca que haya tanta ilusión volcada en la independencia”, que es “una idea instrumental”, dijo. Y añadió, preguntado por el reto del 9-N: “Me cuesta imaginar que con la historia espectacular de éxito que hemos hecho entre todos los catalanes en los últimos 40 años, lo fia-

remos todo a personas o planteamientos que puedan ponerlo en riesgo”. Ni siquiera la federación de CDC con Unió: “El progreso de este país lo hemos hecho unos y no otros, y con un papel determinante de Unió”, dijo.

Según Vila, el Govern tiene ante sí resolver “la gran ecuación” de “no decepcionar la ilusión de

los dos millones de ciudadanos que salen a la calle y a la vez estar en condiciones de asegurar que no tomará ninguna decisión que les pueda perjudicar”. El conseller constató que “el momento es de extrema dificultad” y cuando se calibre “el nivel de compromiso” ciudadano con el 9-N, el Govern lo administrará. Vila garanti-

zó que la Generalitat “no pondrá en riesgo a las personas ni las iniciativas” que a él, como conseller de infraestructuras, le permiten hacer “un prudente pero optimista” balance de lo conseguido. En esta línea, instó al PSC a demostrar su disposición con los presupuestos de la Generalitat.

Si fue muy crítico con el Gobierno español, que “podría actuar para favorecer un pacto institucional” y desactivar la independencia y “se queda a la expectativa”, pensando que el tiempo lo arreglará. “Lo vivo desolado, no tenemos que subestimar la posibilidad de ir a peor”, advirtió. También consideró que es una simplificación decir que “el problema” entre el Estado y Catalunya se puede resolver con el pacto fiscal. “El problema no es sólo el trato

“Me choca tanta ilusión volcada en la idea de la independencia”, admite el conseller

fiscal injusto, y si una oportunidad brinda el proceso es la de repensarlo todo, de arriba abajo y poner en marcha una agenda de reformas intensa, o esto se colapsará”, dijo. En su intervención, el conseller explicó el truco de la buena sintonía con la ministra Ana Pastor. “Hablamos con honestidad, rigor argumental y si hemos tenido buena relación es porque no hablamos demasiado del proceso, nos conjuramos a hablar sólo del sector”, aseguró.

Preguntado por si aspira a ser presidente de la Generalitat, Vila dijo que nunca ha estado en su “agenda de preocupaciones”, aunque tampoco lo estaba ser conseller, confesó.

Entre los asistentes, el presidente del Grupo Godó y editor de La Vanguardia, Javier Godó, conde de Godó; Miquel Roca, que actuó de presentador, y el director de La Vanguardia, Màrius Carol, de moderador; Jaume Giró (CaixaBank) y presidente de Barcelona Tribuna, Kim Faura (Telefónica), Luis Conde (Seelinger & Conde); el conseller de Interior, Ramon Espadaler; el expresidente José Montilla; Sixte Cambra (Port de Barcelona), Josep Lluís Bonet (Fira de Barcelona), Joaquim Gay de Montella (Foment), Miquel Valls (Cámara de Comercio) y Ramon Miquel (Miquel Alimentació). La representación de CDC fue para Albert Batalla y Albert Batet. ●

En infraestructuras, es la hora de la “inteligencia”

■ Santi Vila está convencido de que Catalunya y España están “notablemente maduras” en dotación en infraestructuras. Esta afirmación no significa que no haya déficits. Ayer citó algunos de los más cercanos, como Rodalies, los accesos ferroviarios al puerto y al aeropuerto de Barcelona y el corredor mediterráneo. Con estas palabras, el conseller quiso hacer

un llamamiento al sentido común de los gobernantes. “Me sorprende que todos los países que han apostado por la alta velocidad hayan congelado sus inversiones y aquí, para el 2015, se prevén inversiones por 4.000 millones”, enfatizó. El titular de Territori lamentó que los presupuestos generales del Estado estén “al servicio de las agendas políticas y de

grupos de presión”, en vez de atender a “criterios de rentabilidad económica”. Vila dijo no comprender que en el Ministerio de Fomento presuman de invertir más que Alemania. “En los países más maduros –recordó–, ya no invierten en infraestructuras, lo hacen en su gestión, en inteligencia, en hacer que los corredores sean más eficientes”. / Ó. Muñoz

VEA EL VIDEO DE LA INTERVENCIÓN DE SANTI VILA EN <http://goo.gl/9CHZul>



El conseller Vila defiende que la independencia es sólo una «idea instrumental»

L. R.

BARCELONA- El conseller de Territorio y Sostenibilidad, Santi Vila, aseguró ayer, en el Foro Tribuna Barcelona, que la independencia es «legítima y aglutina más ilusión que nunca», si bien es sólo «una idea instrumental». «A los que somos más racionales nos sorprende tanta ilusión en torno a una idea instrumental», declaró Vila.

No obstante, el conseller consideró esta ilusión en un escenario en que la desafección ciudadana por la política y las instituciones es creciente y «los propios gobiernos son incapaces de ser actores de la reactivación económica». «Me sorprende que quien habría de poder actuar para desactivar esta idea esté instalado en el confort de que el tiempo arregla las cosas. No tenemos que subestimar la idea de ir a peor. En lugar de creer que el tiempo lo arregla todo, creo que estamos actuando temeraria e irresponsablemente», añadió.

Además, el conseller aseguró que la Generalitat no fiará la historia de éxito de los catalanes a quienes puedan ponerla en riesgo: «En lo que dependa de mí y del Govern, esto no será así».

Y, continuó: «Estamos en un momento en que, o impulsamos una agenda de reformas ambiciosas, o esto se colapsa. Que la pereza de algunos no nos lleve a una situación doblemente delicada. Sólo tenemos una alternativa y es donde estamos».